

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas

El Alcalde de esta ciudad señor Torres, recibió el sábado varias comisiones de los ayuntamientos de la provincia presididas por los respectivos alcaldes, que le felicitaron por el escrito de su gestión en la traida de aguas.

Ha sido nombrado vocal de la Confederación Hidrográfica del Segura, por este Ayuntamiento, don Luis Malo de Molina y como suplente don Alfonso Torres.

En la Catedral Antigua

El Ayuntamiento religioso constituido por los señores de esta ciudad, el solemne novenario que al Inmaculado Concepción de María dedican los PP. Misioneros de esta Comunidad y su Archicofradía cordimariana.

En el presente los cultos han superado al cabe en fervor y magnificencia a los anteriores, lo que prueba que arraiga cada vez con más profundas raíces en los cartageneros la devoción al Corazón de la Santísima Virgen.

Digno coronamiento de esta hermosa novena fué la muy solemne función de ayer tarde a la que concurrió un gentío que llenaba por completo el amplio e histórico templo.

El P. Díaz, este celoso e infatigable Misionero, de tan grato recuerdo en esta ciudad, donde con tanto tesón luchó hace ya más de veinte años por conquistar las almas de los cartageneros, estuvo admirablemente al resumiendo su predicación de los días precedentes, haciendo un brillante panegírico de los triunfos cordimarianos en el mundo, principalmente en nuestra España, donde la Archicofradía adquiere por todos los ámbitos de la nación esplendente raigambre y es extraordinario el entusiasmo que se siente por esta devoción.

En la procesión eucarística que se celebró al final formaron los caballeros de todas las clases sociales, a cuya contemplación era real y conmovedora.

El Arcipreste señor Gambín fue portador bajo pallo del Santísimo, dando después la bendición a los fieles, y prealudió el besamanos que por la enorme concurrencia se prolongó hasta bien tarde, pues todos se afanaron por depositar el beso de la devoción en el bendito escapulario.

Nuestra enharabuena a la Archicofradía y a los beneméritos Misioneros que tanto trabajan en el campo espiritual de nuestra ciudad.

Información de Marina

Se concede volver a activo al funcionario preferente Ginés García Villanueva, siendo destinado a este Departamento.

Se aprueba y autoriza la creación de la Asociación de Socorros Mutuos de la Armada permanente en esta Armada.

Asimismo el Comisario don Justo de la Peña, el comandante de navío don Antonio Corcos y el de fragata don José Casas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, el Alcalde Excmo Señor don Alfonso Torres.

—De Sosa ha venido doña Salud Barrionuevo de Pareja y sus pequeños hijos.

—De su finca del Plan ha regresado doña María Molina Viuda de Monche.

—De Los Dolores han regresado el farmacéutico don Juan Mustieles y su distinguida familia.

—De Madrid ha regresado el Comandante de Infantería de Marina don José Martínez Gollinsoga y su distinguida esposa doña María Ros.

—Ayer estuvo en ésta el coronel de Ingenieros, afecto a la comandancia de Valencia don Francisco Castell hijo adoptivo de esta ciudad.

—A Madrid, don José Madrona Palmer y distinguida señora y precioso hijo.

NOTAS VARIAS

A fin de reponerse de la grave dolencia que ha sufrido ha salido para Hostabrich (Gerona) a pasar una temporada al lado de sus tíos, el joven cartagenero don Juan Granados Granados hijo del Intérprete del Gran Hotel don Francisco.

ENFERMOS

Restablecido de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al Párroco interino de este Departamento señor don Antonio Gutiérrez Criado.

—También se encuentra restablecido de su enfermedad el señor Arcipreste don Pedro Gambín.

El General Sanjurjo

Después de comer en el «Gran Hotel» con unos íntimos, regresó el sábado en la noche a Fortuna donde se halla, el Ato Comisario en Marruecos general Sanjurjo.

Las conferencias del Teatro Principal

Mañana, martes 25, a las 7 1/2 de la tarde será la «segunda conferencia» del curso que con la presidencia y aplauso de las autoridades locales está llevando a cabo el Centro Católico. Dado el éxito de la primera, invitamos indistintamente a todos los verdaderos amantes de la cultura. Es la segunda del curso de Sociología y estará a cargo del catedrático de este Instituto D. José María Hernández quien versará sobre «los agentes y formas de la producción».

Nueva Escuela

Ayer mañana se verificó la inauguración de la Escuela Graduada, concedida últimamente por el Estado, para el Barrio de Peral.

Presidió el acto el alcalde accidental don José Mediavilla pronunciando elocuente discurso y recibiendo constantes muestras de cariño y simpatía.

También habló, el profesor don Feliciano Sánchez siendo aplaudido. Al regresar el alcalde a Cartagena ha conversado con entusiasmo.

TEATROS

Circo

El sábado estrenó la compañía de Martínez Penas la zarzuela de Sepúlveda y Manzano, música de Moreno Torroba «La mesonera de Tordesillas».

Grandes aciertos han presidido con los libretistas, en el trazado de la obra. Es el principal el de la técnica. La zarzuela ha sido diestra y hábilmente escrita, desarrollando un asunto original y muy apropiado para tal género teatral, aun cuando sobran los dos freiles en la escena.

De los tres actos destacan vigorosamente por sus indiscutibles excelencias los dos primeros. En el tercero la acción decae y pierde interés. ¿Que lastima que no esté a la altura de los anteriores.

Muy duchos los autores, en estos menesteres, buscan y encuentran ocasiones prodigadas en la obra, en que lograr el aplauso, y se las ofrecen al músico donde desplegar su inspiración.

Y ciertamente que la del maestro Moreno Torroba, no anduvo remisa en «La mesonera de Tordesillas».

La partitura tiene una elegancia y flexibilidad muy encomiable. El músico encuentra rica cantera en el libreto, y escribe una música delicada y sutil, bella y rica en motivos, muy distinta de la de esas zarzuelas que hoy acaparan el mercado teatral a base de música de propel, en tiempos de fox y charleston.

Moreno Torroba es un músico que siempre escribe con un entusiasmo plausible. Por eso desde que por vez primera se asomó a las candilejas, pronosticamos que había de encontrar en la zarzuela grandes triunfos. Y el de la obra que comentamos es indiscutible. Todos los números fueron acogidos con beneplácito. La gracia que campea en ellos llega íntegra al auditorio, y éste aplaudió e hizo bisar muchos y a nuestro juicio, tal honor lo hubieron merecido todos. La canción de la tarandúa y la «Gavota» del primer acto y el duo del segundo es lo más sobresaliente de la partitura.

La señorita Fabra pudo lucir su voz magnífica cuyo encanto saboreamos con meritísima complacencia.

Lloret y Casto, también logran en la obra cuantísima actuación.

Mención especial merece la admirable interpretación que el Sr. León dió a su papel.

Los restantes intérpretes, coros y orquesta muy bien.

«La mesonera de Tordesillas» se repuso el domingo en función de tarde y por la noche, lo fué «La Calasera» que llevó mucho público al teatro y quedó complacido de la labor de los artistas.

Principal

Los espectáculos Zarí Zar, que debutaron el sábado son una excelente organización de variedades cuyos trabajos fueron favorablemente acogidos y aplaudidos.

Cumpleaños de la Reina

Hoy cumpleaños de S. M. la Reina, las baterías de la plaza han hecho los honores correspondientes y las tropas han vestido de gala.

El día se considera festivo.

Pedro Domecq y C.^a CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang
PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región
JEREZ DE LA FRONTERA

Casa en Londres y Representantes en todos los países
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

La escuadra

Siguió noticias particulares mañana a primera hora llegará la escuadra procedente de Málaga.

En el Patronato del S. C.

Con el salón rebosante de distinguido público, se celebró ayer tarde la velada teatral anunciada.

La bonita obra «Diez mil pesetas», fué sacada admirablemente por los señores Zapata, Saura y Cuenca; especialmente este último.

Después la preciosa zarzuela «Los Apurcidos» en la que el primer actor señor Rodríguez destacó notablemente, secundándole los jóvenes Cuenca, Zapata, Martínez, Cristóbal etc. Los coros muy bien.

S. S.

Varias noticias

(Por telégrafo)

Una sección oficial del Gobierno civil de Barcelona dice que el sábado estando jugando a Rey al polo se cayó causándose una pequeña luxación en el pie.

Durante la noche se entró la lesión, ocasionando al Monarca molestias que le impiden andar. Por esta causa fueron soas la reina y las infantas a la inauguración de la Casa de Socorro en en Hospitalet.

—Estella trabajó ayer toda la mañana. Se proponía pasar el día de hoy en el campo y después asistir a la fiesta conmemorativa del centenario del doctor Rubio.

También presidirá el reparto de premios de los concursos de tiro nacional, somatenes y exploradores en el centro de Ejército y Armada.

LA VERDAD

De Muñoz y Belmonte decir puedo si llega a preguntarme algún curioso y más si es envidioso

porque ha visto el brillante que en mí llevo muy orgulloso,

que lo elegí entre muchos que mis contemplaron perplejos ciegos por los reflejos de destellos azules, verdes, rojos.

Y si es de los regalos que a mí he obsequiado en fechas memorables dié que son bonitos y envidiables en surtido y rareza no soñada.

¿De Precios? que decir si precisa que compras y que sientas la alegría contemplando lo grande en joyería precios tan baratos que da risa

Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3% anual

En tercera plana originales de interés